



Las plataformas electorales de los candidatos a la Presidencia de la República

Foros para su presentación y análisis en las Universidades Públicas



Junio 22, 2018



El punto de partida

- Las plataformas electorales son un requisito de ley y un mecanismo para que los ciudadanos conozcamos las propuestas de los partidos para construir el país que todos los mexicanos deseamos.
- *Un México soberano, con más y mejor educación, equitativo, democrático y próspero.*
- Por ello, el contenido de las plataformas electorales debiera ser el centro de los debates políticos ya que no necesitamos más descalificaciones, por el contrario, requerimos con urgencia planteamientos serios, fundamentados en diagnósticos objetivos de la realidad nacional.



Las plataformas electorales de los partidos políticos

- **Son un requisito de ley** para que puedan participar en la contienda electoral.
- Quien se postula a un cargo de gobierno o de representación **debe conocer la situación del ámbito de su gestión futura y presentar propuestas de mejora.**
- La competencia política democrática debe trascender la mera disputa entre personas y **enfocarse en la búsqueda de objetivos de desarrollo y prosperidad social.**
- Los ciudadanos deben conocer las propuestas de cambio de los partidos y votar por aquellas que les resulten más cercanas y pertinentes.
- Es fundamental la difusión, discusión y análisis de los proyectos de cambio en los ámbitos, de desarrollo social y económico, educativo, científico, tecnológico, de salud pública, cuidado del medio ambiente, etcétera.
- Lo que puede llegar a distinguir a un partido político es la consistencia ideológica y la pertinencia de su propuesta.
- *“La plataforma es el documento político programático más decantado de cada partido. Ahí está su capacidad de diagnóstico, ahí se refleja hasta dónde conoce el país que quiere gobernar; en ella expone el rigor y la consistencia de las propuestas con las que piensa enfrentar los problemas que afectan a la ciudadanía a la que le pide el voto”.*

Ciro Murayama, Consejero del INE

Las coaliciones y sus plataformas electorales

Las plataformas electorales son propuestas de carácter político, económico y social, enarboladas por los partidos políticos nacionales en sus declaraciones de principios y descritas en sus programas de acción.

Coaliciones:





Presentación y análisis de las plataformas electorales

Programa:

Temas	Organiza	Fecha (2018)
Educación, cultura, ciencia y tecnología para el desarrollo	U. Autónoma Metropolitana	17 - abril
Medio ambiente, cambio climático y sustentabilidad	U. Veracruzana	19 - abril
Pobreza, desigualdad y crecimiento económico	U. Autónoma del Edo. de Hidalgo	20 - abril
México en el mundo: La política exterior ante un cambio de era	U. Autónoma de Sinaloa	26 - abril
Economía basada en la innovación y la transferencia del conocimiento	Instituto Politécnico Nacional (Guanajuato)	27 - abril
Salud y deporte: bienestar social	U. Autónoma de Nuevo León	14 - mayo
Seguridad pública y derechos humanos	U. de Guadalajara	16 - mayo
Estado de derecho, democracia y rendición de cuentas	U. Autónoma de Coahuila	17 - mayo



Presentación y análisis de las plataformas electorales

Universidad Autónoma de Sinaloa

La política exterior ante un cambio de era.

Universidad Autónoma de Coahuila

Estado de derecho, democracia y rendición de cuentas

Universidad Autónoma de Nuevo León

Salud y deporte: bienestar social.

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

Pobreza, desigualdad y crecimiento económico

Universidad de Guadalajara

Seguridad pública y derechos humanos

Universidad Autónoma Metropolitana

Educación, cultura, ciencia y tecnología para el desarrollo

Instituto Politécnico Nacional

Economía basada en la innovación y la transferencia del conocimiento

Universidad Veracruzana

Medio ambiente, cambio climático y sustentabilidad





Presentación y análisis de las plataformas electorales

Desarrollo del los foros.

- Cada foro atendió un tema previamente asignado, con la libertad de atender otros temas de interés regional.
- En el caso de la UAM, se incluyó un foro con los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.
- Las universidades sede convocaron a estudiantes, académicos y personal directivo de las instituciones que integran las regiones de la ANUIES.
- El INE gestionó la asistencia de los representantes de las coaliciones y de los candidatos independientes.
- El rector de la universidad sede designó al moderador y al equipo de académicos que realizaron el análisis. **En varias sedes estos equipos se integraron por personal de distintas universidades.**
- La totalidad de los foros contó con audiencia presencial y con transmisión simultánea vía internet.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **200 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** Adriana del Pilar Ortiz Lanz.
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** Edith Bernáldez Reyes.
- **Coalición Por México al Frente.** Raúl Galicia Durán.
- **Margarita Zavala Gómez del Campo.** Demián Sánchez Yeskett.
- **Jaime Rodríguez Calderón.** *Javier Náñez Pro*

Académicos participantes:

- Luz María Cruz Parcero. Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.
- Gustavo Adolfo Urbina Cortés. El Colegio de México, A.C.
- Manuel Larrosa Haro. Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Iztapalapa.



Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **400 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Fernando González Cádiz.*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *Diana Lucero Ponce Nava Treviño.*
- **Coalición Por México al Frente.** *Silvia Garza Galván.*
- Jaime Rodríguez Calderón. **Ausente**

Académicos participantes:

- Domingo Canales Espinosa. Director General del Área Académica Biológico-Agropecuaria de la UV.
- Miguel Ángel Escalona. Coordinador Universitario para la Sustentabilidad de la UV.
- Adalberto Tejeda Martínez. Profesor-investigador en Ciencias Atmosféricas de la UV.





Universidad Autónoma del Edo. de Hidalgo

Pobreza, desigualdad y crecimiento económico



20 de abril.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **420 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Eduardo Calderón Cuevas.*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *María Luisa Albores González.*
- **Coalición Por México al Frente.** *Rogelio Gómez Hermosillo.*
- **Jaime Rodríguez Calderón.** *José Fredman Mendoza.*

Académicos participantes:

- Carlos Patricio Barra Moulain. Investigador de la UAEH.
- Talina Merit Olvera Mejía. Investigadora de la UAEH.
- Raúl Rodarte García. Investigador de la UAEH.





Universidad Autónoma de Sinaloa

México en el mundo: La política exterior ante un cambio de era



26 de abril.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **700 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Jesús Alberto López González.*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *Mario Rodríguez Montero.*
- **Coalición Por México al Frente.** *Alejandro Chanona Burguete.*
- **Margarita Zavala Gómez del Campo.** *Javier Osorio Salcido*
- Jaime Rodríguez Calderón. **Ausente**

Académicos participantes:

- José Ángel Pescador Osuna. Director del Instituto Nacional para la Evaluación, Sinaloa.
- Omar Lizárraga Morales. Profesor e Investigador de la Facultad de Ciencias Sociales de la UAS.
- Rafael Velázquez Flores. Profesor e Investigador de la Facultad de Economía y Relaciones Internacionales de la UABC.





Instituto Politécnico Nacional (Guanajuato)

Economía basada en la innovación y la transferencia del conocimiento



27 de abril.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **400 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México. Ausente**
- **Coalición Juntos Haremos Historia. Omar Hugo González Almaguer.**
- **Coalición Por México al Frente. Raúl Galicia Durán.**
- **Jaime Rodríguez Calderón. José Fredman Mendoza.**

Académicos participantes:

- Víctor Gutiérrez Martínez. Representante del sector productivo. Comisión de Investigación, Desarrollo e Innovación del Consejo Coordinador Empresarial.
- Edilso Francisco Reguera Ruiz. Instituto Politécnico Nacional.
- Alejandro Zaleta Aguilar. Universidad de Guanajuato.
- Rocío Cassiagne Hernández. Representante de la academia y del sector productivo. ADIAT.



14 de mayo.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **185 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Donato Saldívar Rodríguez.*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *Juan Manuel Rotter Alday.*
- **Coalición Por México al Frente.** *Francisco Salvador López Brito.*
- **Margarita Zavala Gómez del Campo.** *Jorge Camacho Peñaloza*
- Jaime Rodríguez Calderón. **Ausente**

Académicos participantes:

- Óscar Salas Fraire, Jefe del Departamento de Medicina del Deporte de la Facultad de Medicina.
- Karina Salas Longoria, Profesora de Medicina del Deporte.
- Oswaldo Ceballos Gurrola, Maestro de la Facultad de Organización Deportiva.





Universidad de Guadalajara

Seguridad pública y derechos humanos



16 de mayo.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **250 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Mariana Benítez Tiburcio.*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *Alejandro Gertz Manero.*
- **Coalición Por México al Frente.** *Alejandro Chanona Burguete.*
- Jaime Rodríguez Calderón. **Ausente**

Académicos participantes:

- Marcos Pablo Moloensnik Grue. Académico UDG.
- Guadalupe Ramos Ponce. Académica UDG.
- Francisco Jiménez Reynoso. Académico UDG.





Universidad Autónoma de Coahuila

Estado de derecho, democracia y rendición de cuentas



17 de mayo.

Se invitó a las instituciones que integran la región.

Se transmitió por Internet.

Audiencia presencial: **300 personas.**

Integrantes del Panel:

- **Coalición Todos por México.** *Morelos Jaime Canseco Gómez*
- **Coalición Juntos Haremos Historia.** *Jesús Cantú Escalante*
- **Coalición Por México al Frente.** *Paulo Díez Gargari*
- **Jaime Rodríguez Calderón.** *Fredman Mendoza Ibarra*

Académicos participantes:

- Édgar Alan Arroyo Cisneros, UJED.
- Luis Fernando Arellano García, UAdeC.
- Jesús Alberto de León Márquez, UAdeC.
- Xóchitl Amalia Arango Morales. UANL.
- José Luis Leal Espinoza. UAdeC.
- Norma Ávila Báez de la UAZ.
- Juan Carlos Centeno Maldonado. UAdeC.
- Gerardo Rivera Navarro. UAdeC.
- Aldo Valdés López. Portal Asociación “Los Oigo”





Principales conclusiones

Insumos (plataformas)

- La mayoría de las plataformas carecen de un diagnóstico que fundamente las propuestas y éstas son iniciativas que carecen de los mecanismos para su gestión. Lamentablemente muchas son ocurrencias que surgen en la coyuntura electoral.
- La diversidad ideológica de los partidos que integran las coaliciones explica en buena medida la dificultad para integrar de manera coherente una plataforma común. Aunque prevalece la percepción de que es el partido dominante quien aporta el mayor contenido.
- Se advierte la falta de una visión sistémica sobre la problemática y el desarrollo nacional.
- En los foros y en la reunión con los candidatos se pudo identificar que lamentablemente no se cuenta con un proyecto para el desarrollo del sistema educativo nacional.



Principales conclusiones

Proceso de análisis

- Los foros organizados por la ANUIES permitieron un intercambio abierto y plural de ideas y visiones sobre los principales retos que enfrenta nuestro país.
- En todos los foros prevaleció un ambiente de respeto entre los integrantes del panel (representantes y académicos), así como con las intervenciones del público asistente.
- En la mayoría de los casos, las intervenciones de los representantes de los candidatos construyeron un discurso complementario al contenido de sus respectivas plataformas en un intento por subsanar las deficiencias de estos instrumentos.



Principales conclusiones

Resultados

- En todos los foros se logró conocer las plataformas, analizarlas, comentar sus fortalezas e identificar sus debilidades u omisiones.
- Las observaciones y recomendaciones de los académicos que participaron en los foros hicieron contribuciones importantes para enriquecer los contenidos.
- Al final de los foros hubo expresiones de agradecimiento por los comentarios y recomendaciones recibidas.
- Esperamos que los resultados de la realimentación sea utilizada para mejorar las plataformas.
- Podemos asegurar que el objetivo de los foros se cumplió:
 - ✓ Se estimuló el interés por conocer las propuestas.
 - ✓ Se logró ampliar el conocimiento de los contenidos.
 - ✓ Se generó análisis y reflexión sobre las posibles mejoras.
 - ✓ Se estimuló el interés por participar en la próxima elección.



“Al servicio y fortalecimiento de la educación superior”

Felicidades a las instituciones sedes por el excelente trabajo realizado en este proyecto

